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Oviedo,
Julio VIVAS

Doctora en Ciencias Biológicas
por la Universidad Complutense de
Madrid, Rosa de Vidania lleva tan
sólo tres meses al frente del Institu-
to Geológico y Minero de España
(IGME). Un tiempo suficiente para
la puesta al día en los principales
proyectos que desarrolla este orga-
nismo estatal cuyo objetivo es el es-
tudio e investigación en el campo
de las ciencias y las tecnologías de
la tierra. Antes de acceder al cargo,
De Vidania trabajaba como investi-
gadora en el Centro de Investigacio-
nes Energéticas, Medioambientales
y Tecnológicas (Ciemat), donde
también ocupaba la subdirección
del departamento de Medio Am-
biente. Hace unos días, Rosa de Vi-
dania acudió hasta Oviedo para
asistir a la primera reunión de la red
Minería XXI, un encuentro entre
investigadores iberoamericanos co-
ordinada por el IGME que preten-
de la puesta en común entre inves-

tigadores de ambos lados delAtlán-
tico sobre técnicas de extracción
minera y la utilización de tecnolo-
gías limpias.

–¿Qué supone la red Minería
XXI?

-–Es un trabajo de colaboración
con diferentes países de Iberoamé-
rica en torno al programa de Cien-
cia y Tecnología para el Desarrollo
(Cyted), un plan de cooperación in-
ternacional que se promovió en los
años 80 y en el que participan la
mayoría de los países iberoameri-
canos. El año pasado, determinados
grupos de investigación presentaron
propuestas a las líneas que figura-
ban en la convocatoria, como Mine-
ría XXI. Esta red parte de que la
minería en Iberoamérica, aunque
representa una actividad económi-
ca de gran importancia, se desarro-
lla en algunos casos de forma poca
eficiente y siguiendo procedimien-
tos escasamente tecnificados. El
objetivo fundamental de la red es la
puesta en común de las diversas

tecnologías limpias que se están uti-
lizando con el fin de que permitan
optimizar el aprovechamiento de
los recursos mineros. Esto es sólo
una primera reunión, que supone un

arranque del trabajo que desarrolla-
rá el equipo de investigación duran-
te los próximos cuatro años.

–¿Cuánto tiempo lleva en fun-
cionamiento la unidad del IGME
en Asturias?

–Llevamos desde finales de los
años 70, un tiempo en el que hemos
desarrollado estrechas colaboracio-
nes con entidades y empresas, co-
mo el Principado, la Universidad de
Oviedo y la hullera estatal Hunosa,
entre otras. Con esta última, el IG-
ME tiene un convenio de colabora-
ción en el que se está trabajando en
varias líneas de investigación, como
el almacenamiento de CO2, la recu-
peración de aguas de mina y en re-
cursos de utilidad desde el punto de
vista geotérmico. Por el momento,
tengo una reunión pendiente con el
presidente de Hunosa, Juan Ramón
Secades, para conocer el estado de
las colaboraciones que mantene-
mos con la empresa hullera, aunque
tengo constancia de que la colabo-
ración es muy buena.

–¿Cuál es su relación con la in-
vestigación en el almacenamien-
to de CO2?

–Como subdirectora en el Cie-
mat, estuve muy relacionada e in-
volucrada en el almacenamiento de
CO2, fundamentalmente a través de
las colaboraciones que teníamos
con la Fundación Ciudad de la
Energía del Bierzo. Esta entidad
trabaja en el desarrollo de tecnolo-
gías de uso limpio del carbón y el
desarrollo territorial. La fundación
nació como un programa iniciado
desde el propio Ciemat, que des-
pués se convirtió en miembro del
patronato, manteniendo un buen
número de proyectos en común, co-
mo son los de captura y almacena-
miento de CO2.

–En relación con el almacena-
miento de CO2, el IGME publicó
hace unos años que Asturias no
era especialmente favorable para
ello, ¿ha cambiado ese posiciona-
miento?

–El instituto hizo una primera
caracterización a nivel peninsular
de los territorios que, en principio,
eran favorables para los almacena-
mientos, de ahí esa consideración.
Sin embargo, el instituto sigue tra-
bajando en ese aspecto, con un aná-
lisis más detallado de los posibles
emplazamientos favorables para el
almacenamiento. Sé que en Astu-
rias se está trabajando también en
ello y que hay mucha investigación
inmersa en estos aspectos.

–¿Sería una posible salida pa-
ra el sector del carbón?

–Hay que tener en cuenta que el
almacenamiento de CO2, tiene que
ir acompañado de su captura. Evi-
dentemente, los nuevos sistemas de
combustión limpia, como ocurre
con la captura de CO2, llegarán a
crear un sector industrial en el que
se utilizarán todas esas tecnologías
y, por lo tanto, puede contribuir a
ofrecer una salida al carbón. Tam-
bién hay que señalar, eso sí, que los
plazos relacionados con la investi-
gación y el desarrollo de la innova-
ción no son inmediatos, aunque es
algo en lo que se está trabajando de
forma muy activa. De hecho, pró-
ximamente estará en funciona-
miento la planta del Bierzo. Espa-
ña estará en una posición bastante
privilegiada en todo lo relacionado
con la captura y almacenamiento
de CO2.

«España estará en una posición privilegiada en todo lo relacionado
con la retención y el almacenamiento del monóxido de carbono»

«La captura de CO2 creará un sector
industrial y será una salida al carbón»

FERNANDO GEIJO

Rosa de Vidania, directora del Instituto Geológico y Minero de España, en los jardines de la Facultad de Geología, en Oviedo.
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Directora del Instituto Geológico y Minero de España

«La colaboración con
Hunosa es muy buena,
tenemos varias líneas

de investigación»

«En Asturias hay
mucha investigación

inmersa en cuestiones
sobre el CO2»

«Me involucré mucho
con la Fundación

Ciudad de la Energía»
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